

Zu Besuch in der Praxis – ein Tag in der Familienferienstätte „Casa Familia“ in Zinnowitz

von Diana Wienbrandt, Koordinatorin „Familienbotschaft-MV“

Willkommen im Haus der Familie im Ostseebad Zinnowitz auf der sonnenreichen Insel Usedom. Schon der erste Anblick des Hauses macht Lust auf Urlaub, auch wenn das Wetter bei meinem Besuch nicht sehr einladend ist. Im Eingangsbereich der Casa Familia jedoch begegnen mir vielen Familien mit kleinen Kindern oder auch Großeltern mit deren Enkelkindern – alle mit fröhlichen Gesichtern und im Urlaubsrhythmus zum oder vom Frühstücksbuffet kommend oder gehend.



Empfangen werde ich vom Geschäftsführer der Casa Familia, Herrn Andreas Queisner und seinem Stellvertreter, Herrn Roland Treutlein. Beide erzählen vom Werdegang des Hauses, in welchem seit 2008 die Casa Familia beheimatet ist. Neben dem gewerblichen Bereich gibt es den Unternehmenszweig der Familienerholung. „Durch diese Unternehmenstrennung haben wir bei uns im Haus einen guten Gäste-Mix“, berichtet Herr Queisner. Im Haus sind 85 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt und es beherbergt über 400 Betten. „Da unser Haus barrierefrei ist, haben wir viele Gäste mit körperlichen oder geistigen Behinderungen. Viele werden zum Wiederholungstäter und kommen immer wieder zu uns“, freut sich Herr Queisner.

„Schon bei der Anreise bekommen die Kinder ein kleines T-Shirt von der Casa Familia geschenkt. Darüber hinaus haben wir ein umfangreiches Unterhaltungsprogramm für unsere Gäste“, erzählt Herr Treutlein. „Unsere sieben Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus dem Veranstaltungsbereich stellen jeden Tag ein tolles Programm auf die Beine.“ In der Casa Familia können sich alle Altersklassen wohl fühlen. Die Kleinsten finden ihre Beschäftigung in der Krabbelbox oder können im neu gestalteten Spielschiff „Küstenkutter“ Seemann und Pirat spielen. Die Größeren können sich ins Casa Fez zurückziehen. Hier warten 150m² gemütliche Ecken mit zwei Wii's, Playstation, Billard, Kicker und Tischtennis auf die Teenager.

„Unser Kreativcenter hat an 7 Wochentagen geöffnet. Unter Anleitung können die Gäste hier viel Neues ausprobieren: z.B. Töpfern, Körbe flechten, Keramik, Glasmalerei, Gipskollagen, Schatzkisten veredeln, Malen, Zeichnen, Seemannsknoten, Schnitzen oder Brandmalerei“, zählt Herr Treutlein das große

Angebot auf. Bei unserem Rundgang durch das Haus waren gerade kleine Köche mit der Herstellung einer leckeren Nuss-Nougat-Creme beschäftigt.



Zum Urlaub gehört natürlich aber auch Entspannung und Erholung. Auch dafür ist in der Casa Familia gesorgt. Sie können den Alltag hinter sich lassen in der Sauna, im Wellnessbereich oder bei einer wohltuenden Massage.

Auf jeder Etage im Haus befindet sich noch ein kleines Spielzimmer, so dass die Kinder auch direkt vor der Hotelzimmertür ihren Spieltrieb ausleben können. „Damit alle Gäste immer gut über die Angebote und Aktivitäten informiert sind, wartet auf die Gäste in ihrem Zimmer-Briefkasten die Morgenpost“, erzählt Herr Treutlein.

Das Casa Familia beherbergt eine gemeinnützige Familienferienstätte, die von der gemeinnützigen GmbH betrieben wird. Diese gGmbH hat zum Ziel, Familien mit kleinem und mittlerem Einkommen und Personen mit Behinderungen oder besonderer Erholungsbedürftigkeit einen erholsamen Urlaub zu bieten und damit zu Stärkung im Alltag beizutragen.

Für Personen, die bestimmte Voraussetzungen erfüllen, wie z.B. Unterschreiten einer gewissen Einkommensgrenze, Behinderung o.ä. bietet die Familienerholung Usedom besonders günstige Übernachtungspreise. Das Land Mecklenburg-Vorpommern leistet dann, auf Antrag, einen öffentlichen Zuschuss zur Familienkasse von 20 € pro Person und Urlaubstag (nähere Informationen erhalten Sie beim Landesamt für Gesundheit und Soziales Mecklenburg-Vorpommern).

Unter dem Motto „Life – Leben in Familie erleben“ haben in der Vergangenheit schon mehrere Familien ihren Urlaub in der Familienferienstätte aus der Insel Usedom verbracht und gleichzeitig von der Landesförderung profitiert. Neben gemeinsamen Aktivitäten, wie Strandspiele oder Schatzsuche stehen aber auch Familien-Talk-Runden auf dem Programm. Da geht es um die Einordnung von Familie, Haushaltsmanagement oder die Medienwelt. „Es wird in dieser speziellen Urlaubswoche vor allem darauf Wert gelegt, dass die Familien gemeinsame Zeit verbringen“, beschreibt Roland Treutlein das Angebot. „Gern begrüßen wir noch weitere Gäste, die von der Richtlinie des Landes profitieren, auch wenn der Verwaltungsaufwand sehr hoch ist.“



Die Casa Familia ist immer in Bewegung und so ist für das nächste Jahr der Bau einer Verbindungsbrücke aus dem Indoor-Spielbereich zum Spielplatz auf dem grünen Rasen geplant. „Weitere Vorhaben stehen bereits auf unserer Liste und wir werden diese nach und nach realisieren“, blickt der Vize-Direktor in die Zukunft.

Wenn Sie mehr über das Casa Familia auf der Sonneninsel Usedom erfahren möchten, dann stöbern Sie doch über die Homepage unter <https://www.casafamilia.de/>.

Kontakt:

Casa Familia
Gemeinnützige Familienferienstätte
Dünenstraße 45
17454 Ostseebad Zinnowitz

Telefon: 038377 - 770

E-Mail: info@familienerholung-usedom.de

Ansprechpartner: Andreas Queisner